

Título: El reino ya tiene rey

Pasaje: Marcos 9:38-41

Iglesia Piedra Angular | 04 de Junio 2023 | Downtown Center

Idea central: Dios quiere que todos conozca el Nombre de Cristo, no el tuyo.

Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias.

Esta mañana tenemos un pasaje que es de muchísimo estímulo para nosotros. Es uno que yo tenía mucho ánimo de llegar desde que el Señor confirmó que íbamos a estar recorriendo Marcos.

Les pido que vayan conmigo a Marcos 9. Vamos a estar en los v. 38-41 (p. 1030). Yo he titulado este sermón, “**El reino ya tiene rey**”. Un pasaje corto con mucho que decirnos.

Esta es la Palabra de Dios:

38 «Maestro», dijo Juan, «vimos a uno echando fuera demonios en Tu nombre, y tratamos de impedirselo, porque no nos seguía». 39 Pero Jesús dijo: «No se lo impidan, porque no hay nadie que haga un milagro en Mi nombre, y que pueda enseguida hablar mal de Mí. 40 Pues el que no está contra nosotros, por nosotros está. 41 Porque cualquiera que les dé a ustedes a beber un vaso de agua, por razón de su nombre como seguidores de Cristo, en verdad les digo que no perderá su recompensa.

Que el Señor bendiga Su Palabra.

**

Uno de los pensadores cristianos más reconocidos es el autor C.S. Lewis. Al decir su nombre de inmediato pensamos en las Crónicas de Narnia. Y pudiera decirte que prácticamente cualquier libro de él que puedas leer, te va a servir.

Pero él escribió un ensayo en 1944 que es **inolvidable**. Se conoce como “**The Inner Ring**” y en español lo he visto traducido como “El círculo íntimo”.

Allí, Lewis busca advertir acerca de un mal que es tan grave como es común.

A lo que se refiere en su ensayo es **al deseo desmedido de querer ser aceptado dentro de algún “Círculo íntimo”** que nos interese. De ser parte del

- “grupo interno”,
- “los que están adentro”,
- “los que sí saben”,
- “*lo muchacho*”,
- “los de verdad”.

A lo que Lewis apuntaba es a que el ***sentirnos excluidos nos hace sentir terribles, y entonces, con tal de entrar, de sentirnos parte, puede que estemos dispuestos a hacer cosas que sabemos son inmorales.*** Y puede que empecemos con reírnos de chistes que no nos dan risa, y continuemos con separarnos de personas que deberíamos recibir, y terminemos mintiendo y negando al Señor mismo con tal de ser parte del “círculo íntimo”.

Estos “círculos íntimos” son invisibles. Pero el que está dentro lo siente, y al que está fuera se le hace sentir.

- Si estás en el colegio o en la universidad puede ser los que dirigen el comité de estudiantes, o los goleadores del fútbol, o los que sacan buenas notas.
- En el trabajo, pueden ser “los socios”, “los directores” o el “equipo ejecutivo”.
- En la iglesia, o “las cabezas de ministerio”, “el equipo de adoración”, o los “líderes”, o “los pastores.
- Y aun entre las iglesias, puede ser “Tal denominación”, o “Tal familia de iglesias”. “Una iglesia” de moda pudiera sentirse como un Círculo Intimo.

Lo que es tan interesante es que nada de eso es malo en sí mismo, ¿cierto? Alguien tiene que dirigir el curso, alguien tiene que ser socio, alguien va a ser del equipo de adoración, o ser de tal iglesia.

Y no hay nada de malo en desear ser de algo bueno. Aquí cito a Lewis:

“Una cosa puede ser moralmente neutral y, sin embargo, el deseo por aquello puede ser peligroso ... Los Círculos Íntimos son inevitables y hasta inocentes, aunque no sean hermosos... pero ¿qué de nuestros deseos por ellos? Y ¿qué de nuestra angustia cuando nos sentimos excluidos? ¿Nuestro placer cuando entramos?...

“De todas las pasiones, la pasión por el Círculo Íntimo es la más habilidosa en lograr que un hombre que no aún no es muy malo haga cosas muy malas”, Lewis.

Pausa

Ahora, ¿qué tiene todo esto que ver con el pasaje que acabamos de leer?

Hoy, nos encontramos con los apóstoles acercándose a Jesús en medio de un remolino.

Hay una persona, no sabemos quién, que ha estado haciendo milagros, pero no anda con ellos.

Eso ellos no lo soportan, y han decidido pararlo... pero no pudieron. Y se está armando una crisis.

Ahora...

- ¿Por qué se le ocurrió que ellos debían detener a un hombre que, por lo que vemos, **está haciendo la obra de Dios**?
- ¿Qué están pensando?
- ¿Y por qué hoy seguimos haciendo lo mismo?
- ¿Cómo los corrige Jesús?
- Y, lo más importante, ¿qué aprendemos de Jesús aquí?

Pantalla 1: Hoja de ruta

- 1) Los discípulos dicen “detente”
- 2) Pero Jesús dice “¡avancen!”
- 3) Porque solo Jesús conoce todo el plan

Pantalla 2:

Idea Central: Dios quiere que todos conozca el Nombre de Cristo, no el tuyo.

¿Listos?

1) Los discípulos dicen “detente”

38 «Maestro», dijo Juan, «vimos a uno echando fuera demonios en Tu nombre, y tratamos de impedirselo, porque no nos seguía».

El echar fuera demonios ha sido una característica única del ministerio de Jesús. Ya en este mismo capítulo lo hemos visto en acción, lo puedes ver tú mismo en el v.14 en adelante.

Ya que Jesús, el Hijo de Dios, estaba en la tierra, el diablo envió a todos sus secuaces, y **a cualquier lugar que Cristo y sus discípulos fueran se encontraban con oposición demoníaca.**

Pero en el capítulo 3 pasó algo interesante, y es que Jesús ungió a los 12, con la autoridad especial de poder echar fuera demonios, y esto es algo que los ha caracterizado desde allí...

...y qué característica...

Eso es algo que ellos hacen, no cualquiera. Los doce sabían quiénes podían echar fuera demonios. Los doce. Ellos se conocían toditos. Andaban juntos. Eran ellos doce, y Jesús.

Y de pronto, dice el Texto, ellos **“vieron uno”**. Que echaba fuera demonios.

Y entonces, ¿qué momento? Porque si miras Marcos 9, en ese último exorcismo, ¡los discípulos no pudieron echar fuera el demonio!

Mira, yo sé que para muchos de los que están aquí esto no va a significar nada, pero les pido que lo sufran para los que sí va a significar, ¿sí? Perdónenme.

¿Recuerdan la segunda Avengers? Hay una escena donde Thor, este personaje mítico que tiene un martillo que solo él puede levantar, deja el martillo sobre una mesa, y todos los superhéroes están tratando de levantarlo. Y nadie puede, y él está de lo más confiado, porque él sabe que nadie va a poder. Que solo él es digno.

Y de pronto en una se mueve cuando Capitán América lo agarra, pero no, solo él.

Más o menos así están los Apóstoles. ¡Solo ellos pueden echar fuera demonios! Y de repente llega uno que anda con el martillo en la mano.

O de vuelta al Texto bíblico., es uno que también echa fuera demonios, y justo después del momento que ellos no pudieron.

Y ahora, nota esto, es un detallito de Marcos para nosotros. **“tratamos de impedirselo, porque no nos seguía»**

- ¿Y de cuándo en dónde esto es en plural?
- ¿Y hacia dónde vamos?
- ¿Desde cuándo se trata de Jesús y sus amigos?

Juan, aquí hablando en nombre de los discípulos, dice “mira, el fulano no es del Círculo Íntimo: ¿qué hacemos con él?”

Porque tratamos de impedirselo... y pareciera que no pudieron, entonces, ¿qué hacemos ahora?

Jesús, ¡ayúdanos que este hombre entró al Círculo sin nuestra aprobación! **¿¡Y la exclusividad!?**

Pantalla 3:

Se habían atribuido temerariamente el derecho de prohibir; y por lo tanto, todo hombre que emprende más de lo que sabe que la Palabra de Dios le permite hacer, es acusado de temeridad... ¿cómo es que prohíben hacer milagros a un hombre que no conocen, sino porque quieren ser los únicos poseedores de este derecho? Dicen que porque no sigue a Cristo, pero es como decir, "Él no es uno de tus asociados como nosotros: ¿por qué, entonces, poseería él igual honor?", Juan Calvino

**Yo veo aquí que es posible que uno sea más intolerante que Jesús...
Y que por tanto, el “Círculo Íntimo” que creamos para el grupo de
Cristo deje a Cristo afuera...**

...que mientras los discípulos dicen “Detente”

2) Pero Jesús dice “¡avancen!”

Jesús no está ni cerca de la órbita de los discípulos. Los discípulos están en Pedernales y Jesús está en Puerto Plata. **Él dice: no se lo impidan, no lo interrumpen. Y le da tres razones.**

1) v. 39 porque no hay nadie que haga un milagro en Mi nombre, y que pueda enseguida hablar mal de Mí.

Cuando una persona hace un milagro en un nombre, Él está por defecto anunciando a quien le dio autoridad para hacer ese milagro.

Jesús dice, “si hizo el milagro, y lo hizo en mi nombre, no va a poder voltearse a hablar mal de mí: va a proclamar quien yo soy y otros van a escuchar mi nombre”. **Es un ganar-ganar: alguien recibe el milagro, y alguien escucha mi nombre.**

2) V. 40 porque el que no está contra nosotros, por nosotros está.

Este mundo está lleno de enemigos. De gente que abiertamente está en contra de nosotros, en contra de mi reino y del pueblo de Cristo. En Corea del Norte aborrecen el nombre de Jesús. Te encuentran con una Biblia, o te matan, o te envían a un campo de concentración de por vida...a ti y a tu familia. Ese es el odio que tienen por los cristianos.

El que está haciendo milagros en mi nombre no está en contra de nosotros, ¡tú quieres más gente así! **Ahora, al ustedes estar impidiéndoselos, –al menos, así lo leo yo–, uno termina ganándose un enemigo.** Ya los apóstoles tienen a los fariseos y a los saduceos y a los principales, y también a los romanos y a los criminales en contra. ¿Para qué molestar a uno que está en nombre de Jesús haciendo el bien? Dejen a ese hombre tranquilo...

3) V. 41 Porque cualquiera que les dé a ustedes a beber un vaso de agua, por razón de su nombre como seguidores de Cristo, en verdad les digo que no perderá su recompensa.

A mí me fascina este verso. Jesús le dice a sus discípulos: **dejen a mi gente servir.**

- No se trata solo de cosas grandes o de Círculos Íntimos de gente importante.
- **El servicio a Cristo no es solo para los que hacen exorcismos: es también a los que sirven vasos de agua.**
- Y la mayoría de nosotros no echaremos fuera demonios, pero **todos podemos dar vasos de agua y todos hemos necesitado vasos de agua.**

Entonces, Jesús dice: todo el que sirva a mi pueblo en mi nombre va a obtener recompensa.

Y ahora mismo, con su actitud, lo que están haciendo es **perdiéndose del vaso de agua y de la recompensa, ¡y queriendo quitársela a otro también!**

Y aquí está el quid del asunto. Verás: el reino ya tiene rey. Aquí, de manera subrepticia y cuidadosa Marcos lo está mostrando, repitiéndolo tres veces en tres versos. Dice, “tu nombre (38), mi nombre (39), nombre de Cristo (41)”.

El Reino tiene un Solo Rey. Su nombre es Cristo, no yo.

Esta es la única vez en todo Marcos que Cristo utiliza para sí mismo el Nombre “Cristo”. No Jesús o, el más común, “el Hijo del Hombre”. Y con toda probabilidad es porque este es el nombre con el que Él sería identificado. No solo Él, sino también sus seguidores.

¿Cómo se nos conoce a nosotros?
Los cristianos.

Y Jesús está diciendo: cuando un *cristiano* dé un vaso de agua, se lleva su recompensa.

No le pares su servicio.

Déjalo que sirva.

Pantalla 4:

“Ministrar en Su nombre no es la prerrogativa de unos cuantos sino el privilegio de todos los que pertenecen a Cristo”, CJ Mahaney

3) Porque solo Jesús conoce el plan

Siendo totalmente francos, la aparición de este hombre es un poco extraña. No sabemos quién es ni de salió ni nada. Es raro, que uno que no sea de los doce pudiera salir y hacer estas hazañas...y que entonces los 12 lo invitaran y él dijera “no, gracias, yo estoy bien”.

Es...confuso, inquietante. No cabe bien en la mente que quiere que todo esté organizadito.

Pero no todo lo que Dios hace es organizadito.

Escucha a John Frame, uno de los teólogos y académicos más respetados de nuestros días. A sus 83 años él escribió la semana pasada:

Pantalla 5:

“Los teólogos son prontos para confesar que Dios es incomprendible como un punto doctrinal, pero de ahí pasan a escribir como si tuvieran el conocimiento final que le pertenece solo a Dios. Tenemos que superar esta idea de que la teología le quita el misterio al mundo... Dios no está aquí para motivar nuestra búsqueda racionalista. Dios es Señor de cielo y tierra. Él viene para llevarnos a arrepentirnos de nuestro pecado y abrazar a Jesucristo como Señor y Salvador”, John Frame

¡Que Dios no se puede poner en una cajita!

Que Él hace cosas fuera de la caja, todo el tiempo, con gente y de formas que uno no se espera.

Y es más, déjame enseñártelo en la misma Biblia. Mucho tiempo atrás, un pasaje que me habla poderosamente. Vamos a Números 11 (p. 148).
Desde el verso 23.

24 Salió Moisés y dijo al pueblo las palabras del SEÑOR. Reunió después a setenta hombres de los ancianos del pueblo y los colocó alrededor de la tienda. 25 Entonces el SEÑOR descendió en la nube y le habló; y tomó del Espíritu que estaba sobre él y lo colocó sobre los setenta ancianos. Y sucedió que cuando el Espíritu reposó sobre ellos, profetizaron; pero no volvieron a hacerlo más. 26 Pero dos hombres habían quedado en el campamento; uno se llamaba Eldad, y el otro se llamaba Medad. Y el Espíritu reposó sobre ellos, (ellos estaban entre los que se habían inscrito, pero no habían salido a la tienda), y profetizaron en el campamento. 27 Y un joven corrió y avisó a Moisés: «Eldad y Medad están profetizando en el campamento». 28 Entonces respondió Josué, hijo de Nun, ayudante de Moisés desde su juventud: «Moisés, señor mío, deténlos». 29 Pero Moisés le dijo: «¿Tienes celos por causa mía? ¡Ojalá todo el pueblo del SEÑOR fuera profeta, que el SEÑOR pusiera Su Espíritu sobre ellos!»

- Dice Josué, MOISES ESOS DOS NO, no están en el campamento con los otros 70.
- **Ah Dios dijo que iban a ser así.**
- **Pero Moisés es que así no está en la cajita, ¡el profeta eres tú!:**
- **Y Moisés, que ya conoce al Señor, dice “ojalá y fueran más: que el espíritu se derrame y todo el mundo fuera profeta”.**

- Que a Dios no se puede poner en una cajita.
- Que cuando Él se derrama, Él levanta gente que tú no lo esperas, como tú no lo esperas.
- Y ojalá y levante de aquí mismo docenas, cientos de hombres y mujeres llenos del Espíritu del Señor que quieran honrarle predicando su Palabra y viviendo en Su Espíritu, dependiendo de Él,
- **apuntando al Rey que moriría en una cruz.**

Pausa

Porque yo te aseguro algo. ¿Tú ves el tal “uno” de Marcos 9?

Aunque Marcos no nos lo dice, Jesús sabía su nombre.

Dios sabía quién Él era. Y para qué lo levantó.

A Jesús no lo sorprendió que “de pronto” apareciera este “uno que echaba fuera demonios”, porque la única razón por la que él podía hacer milagros en el Nombre de Jesús es porque Jesús se lo permitía. **Nada pasa en el universo que Jesús no lo permita.**

Juan y los apóstoles pensaban que a Jesús se le había pasado una...

Mira, Jesús, se te fue uno: pero no te preocupes, nosotros lo resolvemos.

De nada, Jesús: el universo está en orden, nosotros lo arreglamos.

Y es que a veces nosotros pensamos que la Trinidad tiene cuatro miembros. Dios Padre, Dios Hijo, Dios Espíritu, Y Yo.

Que Dios tiene que consultar sus planes conmigo, a ver si estamos de acuerdo.

Buena, Dios, bien hecho. Me gusta mucho. No, Dios, esa no me gusta?

Mi Dios está en los cielos, Él hace lo que le place. Con quien le place. Como a Él le place.

¡Bendito sea Él que nos deja dar vasos de agua!

¿Tú puedes creer eso? ¡Y nos recompensa!

¡El Rey! Saca de su tiempo, de su ocupada agenda SIENDO EL DIOS DEL UNIVERSO para contar cuántos vasos de agua se nos han dado, y cuántos vasos de agua hemos dado, para bendecirnos, para recompensarnos.

Ese es nuestro rey, Él sí merece gloria y honra.

¡Gloria a Dios que nos usa! Pero no nos necesita.

Así que, la gente no tiene que **seguirnos**:

- *No tiene* que estar totalmente de acuerdo con nosotros;
 - No tiene que vestirse como nosotros nos vestimos;
 - No tiene que cantar las mismas canciones;
 - No tiene que hablar el mismo idioma;
 - Predicar de la misma manera;
 - o hacer las cosas iguales
- Lo que sí tienen es que seguir a Jesús:
 - Lo que sí tienen es que **creer en Jesús.**
 - ¡Porque en ningún otro hay salvación!
- No hay otro nombre bajo el cielo dado a los hombres en el cual podamos ser salvos.
- **Nuestras canciones, nuestros sermones, nuestros servicios, nuestros idiomas no tienen que gustarnos a nosotros, tienen que apuntar a Él!**
- A aquel que siendo en forma de Dios se despojó de sí mismo y tomó forma de hombre y habitó entre nosotros y se hizo siervo hasta la muerte y muerte de cruz.
- **El idioma de la iglesia es el idioma de cruz**
 - **La predicación de la iglesia es el Nombre de Jesús**
 - **Las obras de la Iglesia es andar como Él anduvo**
 - **Y el nombre de la Iglesia es La Novia de Cristo**

Este es su reino, Él es nuestro Rey...

Así que yo no necesito que el mundo se sepa mi nombre. Yo quiero que se sepan el de Él. Y por su gracia, y para su gloria, Él se sabe el mío...

Bendito sea el nombre del Señor.